

GACETA DE MADRID.

MARTES 13 DE SETIEMBRE DE 1825.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden señalando por dónde han de pagarse los sueldos de oficios enagenados de la Corona.

He dado cuenta al REY nuestro Señor de lo informado por la junta mandada reunir por Real orden de 17 de Marzo último, para conferenciar y proponer en dónde por punto general deban pagarse los sueldos de oficios enagenados de la Corona, y en particular los que en dicha Real orden se incluyeron de superintendencia de montes y plantíos de la Real Armada, de alguacil mayor del consejo de Ordenes, del de Italia, y de proveedor de armadas y flotas de la carrera de Indias, todos suprimidos, correspondientes al conde de Nobiejas, al mayorazgo de los Ojirandos, al marques de Peñalforida y á la marquesa de Campo Santo; y enterado S. M., conformándose con el parecer de la expresada junta, se ha servido declarar, que las asignaciones respectivas á los dos primeros son unos verdaderos sueldos, y como tales debe continuar su pago por tesorería general; pero que los segundos, como revertidos á la Corona, y su capital al rédito de 3 por 100, están comprendidos en los Reales decretos de 19 de Setiembre y 13 de Octubre de 1815, y de consiguiente en la deuda corriente del Estado con interes, á quienes ya se ha liquidado para pasar al Gran Libro cuanto les correspondía; y que teniéndose esta declaración por resolución general, se arreglen á ella los derechos de cuantos interesados se encuentren en ambos casos. De Real orden &c. Madrid 27 de Agosto de 1825. —Luis Lopez Ballesteros.

Real orden separando de los gobiernos militares las intendencias ó subdelegaciones de Rentas que expresa.

Enterado el REY nuestro Señor de lo expuesto por la Direccion general de Rentas y contador general de Valores, acerca de la utilidad y conveniencia que en el actual sistema directivo y administrativo de los ramos de la Real Hacienda, y fomento que exige el estado de la riqueza pública de las provincias, ha de resultar de separar de los gobiernos militares de las marítimas de Cádiz, Málaga, Cartagena y Santander las intendencias llamadas hasta ahora subdelegaciones principales de Rentas; se ha servido mandar S. M., de acuerdo con el consejo de señores Ministros, que se verifique dicha separacion, y se proceda al nombramiento de intendentes de ellas. De Real orden &c. Madrid 9 de Setiembre de 1825. —Luis Lopez Ballesteros.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

SUECIA.

Stockolmo 15 de Agosto.

El gran canciller se ha puesto en camino repentinamente, encargado de una comision extraordinaria para la provincia de Nerik, donde debe informarse menudamente de los estragos que ha cometido en esta parte una gavilla de salteadores, que la autoridad pudo dispersar á principios de este mes. S. E. debe dictar al mismo tiempo las medidas oportunas para precaver en lo sucesivo esta especie de desastres. De 19 malhechores que se cogieron al principio, 17 habian logrado escaparse; pero gracias al zelo y buen espíritu de los paisanos de este distrito, que auxiliaron eficazmente á las autoridades, se han vuelto á prender todos en una especie de cueva, donde se habian fortificado.

— El paso de los correos es siempre muy activo: en esta última semana han llegado aquí tres, expedidos por lord Bloomfield desde Petersburgo. Uno de ellos pasaba solamente á Copenhague, y el otro iba á Inglaterra. El ministro de Rusia cerca de nuestra corte ha expedido al mismo tiempo un correo para Petersburgo.

— El incendio de las fábricas cerca de Gripsholm ha causado daños de muchísima consideracion: una gran cantidad de géneros ya

elaborados se han perdido enteramente. Estas fábricas estaban aseguradas por lo menos en 1200 escudos, y puede calcularse la pérdida ocasionada por el incendio en mas de un triple valor de esta suma, especialmente si se ponen en cuenta las utilidades que este desgraciado accidente ha hecho cesar.

AUSTRIA.

Viena 20 de Agosto.

Ayer por la tarde llegó el Príncipe Metternich de Ischl, acompañado de sus dos hijas: su hijo el Príncipe Victor, que le habia seguido desde Milan hasta Ischl, se volvió á Paris, en donde está agregado á la embajada austriaca. El Emperador llegará pasado mañana á Laxenburgo, donde permanecerá hasta los primeros dias del próximo mes, época en que irá á Schlosshof. El 11 de Setiembre principiarán los trabajos preparatorios para la abertura de la dieta de Hungría. Los individuos de la Cámara alta, ó de los magnates, se presentarán individualmente al Archiduque Palatino, presidente de ella; y los de la Cámara baja manifestarán sus poderes al *Personal* (Virey), su presidente. Concluida esta operacion, marchará á Schlosshof una diputacion nombrada del gremio de ambas Cámaras, con el objeto de invitar á S. M. vaya á Presburgo para asistir á la abertura solemne de la dieta. La coronacion de S. M. la Emperatriz, como Reina de Hungría, se verificará el 25 de Setiembre.

ISTRIA.

Trieste 15 de Agosto.

El capitán Pelosi, comandante de la nave austriaca la *Teresa*, que ha llegado aquí desde Corfú en 10 dias, refiere que Missolonghi no se habia entregado aun; pero que los turcos habian cegado los fosos, y estaba todo dispuesto para dar un asalto á la plaza, que el capitán-baja tenia bloqueada por mar. Ibrahim habia vuelto á los muros de Nápoles de Romania con ánimo de destruir la ciudad: á lo menos estas eran las noticias que corrian en Corfú.

El capitán del bergantín *S. Vicente*, procedente de Durazzo en nueve dias, dice que habia llegado á este puerto 18 dias há, viniendo de Nápoles de Romania, de donde habia salido el 25 de Julio, un bajel romano, cuyo comandante declaró que en aquella época se hallaban en la rada de Nápoles la fragata austriaca *Carolina* y otras diferentes naves de guerra, tanto austriacas como inglesas y francesas.

La fortaleza estaba sitiada por las fuerzas otomanas y las de Ibrahim-baja reunidas. El mismo capitán añade haber sabido en su travesía que los griegos, despues de poner fuego á Missolonghi, la habian abandonado á los turcos. En Durazzo no se habia de ningun combate ni terrestre ni marítimo, é igualmente se ignoraba que hubiese habido ninguna refriega entre la corbeta austriaca *Carolina* y una division griega, como ha corrido por aquí.

Cartas de Corfú, llegadas en diez dias, confirman lo que se ha dicho ya acerca del asalto que dieron los turcos el 16 de Julio á la plaza de Missolonghi. Este asalto fue rechazado por los griegos; mas no por eso ha dejado de caer la plaza en poder de los turcos, aunque aquellos hubiesen puesto fuego á una porcion de edificios de la ciudad. La toma de Missolonghi debió de verificarse el 22 ó 23 de Julio.

Las mismas cartas afirman que Ibrahim-baja ha marchado sobre Nápoles de Romania con ánimo de ponerle sitio.

ALEMANIA.

Augsburgo 27 de Agosto.

El diario de Roma publica la siguiente carta, fecha en Alejandria el 11 de Junio.

„Actualmente se halla reunido en las cercanías del Cairo un ejército de 300 hombres que organiza á la europea el general Boyer. Se dice que se embarcarán muy luego para la Morea 60 de ellos. Boyer percibe anualmente un sueldo de 120 escudos (2370.91 rs.), y se hallan ademá con él muchos oficiales franceses, que tratan de desbanicar á los italianos que enseñan la táctica europea. Uno de estos salió desafiado, de cuya resulta fue muerto de una estocada el coronel Gandin. El Virey ha tomado medidas para impedir en lo sucesivo semejantes desórdenes, que no podrian tener otro resultado que la pérdida de los oficiales mas hábiles y distinguidos.”

Asimismo inserta otra de Corfú con fecha de 16 de Julio, que dice lo siguiente:

„Las cartas que se han recibido de Zante anuncian que las negociaciones entabladas en Tripolitza entre Colocotroni é Ibrahim-bajá continúan todavía. En la Isla de Candia se aguardaban 120 egipcios que debian llegar desde Alejandría para reforzar el ejército de Ibrahim-bajá. Se dice que Jussuf-bajá, que manda en Patrás, llegó con 60 hombres á las llanuras de Corinto, con el objeto de ponerse en comunicacion con el ejército egipcio.”

Francfort 19 de Agosto.

Acabamos de recibir los números del *Espectador oriental* desde el 6 de Julio hasta el 19: hé aqui las noticias mas recientes que contienen.

Nápoles de Romania 3 de Julio. „Parece que Ibrahim-bajá ha hecho de Tripolitza el centro de sus operaciones militares. Cuando partió con 800 hombres para hacer un reconocimiento en la Morea, y hasta cerca de Nápoles, tuvo que atravesar los estrechos desfiladeros de Leondari. El paso de estos es extraordinariamente angosto en las faldas; y hácia la cumbre estan tan cerca los cabezos, que puesto un hombre sobre uno de los dos montes puede matar de un pistoletazo al que esté en el otro. En una de estas dos alturas se habia situado y fortificado Colocotroni; pero habiendo reconocido Ibrahim las posiciones de los griegos, no pudo menos de reirse al ver su poca prevision, y el grave error que habian cometido. Inmediatamente se apodera del monte vecino que habia despreciado el enemigo, consigue asestar allí sus cañones violentos, y en un instante destruye fácilmente los atrincheramientos donde se creian inexpugnables los helenos. El valiente coronel Villasse hizo ver á Colocotroni el peligro de su posicion, si el bajá los atacaba por la espalda del monte; y efectivamente este era el proyecto de Ibrahim, segun confesó él mismo despues. El general griego se hizo cargo de los consejos del coronel, y ordenó la retirada aquella noche.

De este modo casi sin sacar la espada se hizo dueño Ibrahim del importante desfiladero de Leondari: despues que dejó fuerzas para guardarlo, se volvió á Tripolitza, donde atajó los progresos del incendio que habian causado los griegos; y dejando una guarnicion de 500 hombres, que juzgó suficiente para hacer frente á los débiles enemigos que tenia que combatir, se dirigió hácia esta capital.”

Sira 14 de Julio. „Despues que Ibrahim hizo un reconocimiento por la parte de Nápoles, volvió inmediatamente á las inmediaciones de Tripolitza, segun avisos recibidos, donde se habia reunido un partido de griegos armados en un sitio llamado *Ablandho Cambo*.”

PIEMONTE.

Turin 17 de Agosto.

Nuestra capital, que por su belleza siempre ha sido ponderada entre las principales ciudades de la Italia, recibe cada dia desde el establecimiento del Gobierno legítimo todo género de ornatos, que la colocan sin disputa sobre cuanto ofrece la Europa de mas magnífico. Ademá de una infinidad de grandes casas y hermosos palacios que se edifican en diferentes cuarteles segun planes muy variados, nada es mas digno de admirar que los soberbios pórticos que se ven en toda la longitud de la calle del Pó, y que á nada del mundo pueden compararse, sino á los edificios de la misma especie que embellecen la ciudad de Ispahan.

ITALIA.

Roma 14 de Agosto.

La causa contra los carbonarios se va activando con el mayor secreto, de suerte que no se trata mas que de sentir la desgracia de las familias á que pertenecen algunos extravagantes ó atolondrados que se han mezclado en esta tenebrosa conspira-

cion. Por ahora no se cree que la autoridad necesite mandar hacer nuevas prisiones. Se asegura que la mayor parte de los reos son sugetos vagabundos ó libertinos, sin consideracion ni modo de vivir conocido, y que únicamente se les impondrán penas correccionales de policia.

Al paso que el Gobierno toma todas las precauciones conducentes para desbaratar las tramas que se dirijan á trastornar el orden y á turbar la paz pública, vela tambien con igual sollicitud en que, á pretexto de religion ó de exaltacion religiosa, no se introduzca en la fe católica innovacion alguna que pueda ocasionar cisma ó division entre los fieles. Tales son las medidas que se han tomado con respecto á aquel que se titulaba enviado y consagrado por el mismo Dios, á quien el tribunal ha mandado detener en un lugar seguro hasta averiguar si su locura es verdadera ó fingida. A su tiempo se dará al público la sentencia.

Parece que el detenido no muestra mucha inquietud; está casi continuamente entregado á la meditacion, y rehusa todo manjar no siendo pan ó agua. Tampoco permite que se le acerque nadie, y mucho menos que le toquen, despues que ha sido consagrado, segun dice, por las manos del Padre eterno. No quiere sujetarse á ninguna de las prácticas ordinarias de la religion; no contesta á las preguntas que le hacen, y únicamente parece ocuparse del nuevo orden, del orden del amor divino, que pretende fundar para ambos sexos.

—Hoy aguardamos aqui la última columna de tropas austriacas, que segun el convenio de Milan disminuye en 1000 hombres el ejército de ocupacion del reino de Nápoles. Los de esta nacion que residen en Roma estan muy contentos de esta salida de tropas. Ahora vuelve á tratarse de una amnistía que debe dar S. M. el Rey de las Dos-Sicilias. Los que confían asi en la clemencia de su Soberano estan ya bien desengañados y arrepentidos de sus extravíos, y creen que para los dias de S. M. se les alzará su destierro.

—Parece que se ha diferido la nueva promocion de Cardenales que debia haberse verificado por ahora. Las noticias que se reciben de las provincias son todas muy satisfactorias. Se han suscitado algunas quejas de parte de los empleados que han sido reformados, y á quienes se les han reducido sus sueldos; pero todas estas reclamaciones son muy moderadas y respetuosas.

INGLATERRA.

Lóndres 30 de Agosto.

En los fondos extrangeros se tienen los mismos temores que en nuestros consolidados, los cuales han bajado hoy á 88½, sin saber en que consiste, así como la baja de todos los americanos.

—El duque de Wellington se halla ya aqui de vuelta de su viage. —Cuanto se ha dicho hasta el dia respecto al viage del capitán Clapperton por el interior del Africa carece de exactitud. El jueves 25 del corriente recibió sus instrucciones este intrépido viagero en la Secretaría de Estado para las Colonias; y en el mismo dia salió para Porstmouth, en donde se embarcará á bordo de la fragata *Brazem*, cuyo capitán es Willes, para ir al golfo de Benin. Le acompañarán en este peligroso viage á Sockotoo Mr. Dickson, agregado á la expedicion como cirujano y naturalista, el capitán Roberto Pearce y el doctor Morrison.

Luego que lleguen al interior, se separarán estos dos últimos viageros, é irán al lago Tsad, y despues de haber recorrido y explorado sus costas, se dirigirán hácia la Abisinia.

Se espera que el capitán Clapperton y sus intrépidos compañeros llegarán á Timbuctoo antes que el marques Laing que marchó hace seis meses tomando el camino de Trípoli.

—Una de las mayores máquinas de vapor que actualmente estan en uso se halla en la mina que se titula *United-Mine* en el congado de Cornuailles. Cada minuto levanta 300 libras de peso á la altura de 100 pies, con solas 30 libras de carbon que se gastan igualmente por minuto. Su fuerza equivale á la de 250 caballos.

—Un periódico de Dublin anuncia que el manuscrito de las Memorias de Mungo-Park ha sido comprado en el Senegal por un frances á un negro por 30 duros. Un ingles le ofreció despues 300, pero el comprador los despreció.

FRANCIA.

Paris 2 de Setiembre.

El Rey asistirá el domingo próximo á las corridas de caballos que habrá en el campo de Marte á la una y media de la tarde.

Se dice que la corte pasará por unos cuantos dias á Fontainebleau en primeros de Octubre.

El duque de Bellune ha sido reemplazado por el de Tarento en el empleo de mayor general de la guardia.

— Mr. Sommering, consejero privado, ha observado en Frankfurt, entre dos y tres de la mañana, el cometa que en la del 20 de Julio vió en Praga Mr. Biela, y observó el 25 del mismo en Marsella Mr. Blanpain. Ahora se hallaba en la constelacion de Tauro entre las Hyadas y las Pleyadas, y se le podia ver con la simple vista.

— En un informe dado á la academia de medicina sobre cierta memoria, relativa á la mortandad de los niños en su primera edad, se notan los siguientes pasages.

„El término medio de los niños que nacen en Paris todos los años, asciende á unos 22,500. Muy cerca de los dos tercios: es decir, unos 140 se envian á los pueblos del campo para criarse, y de ellos mueren en el primer año de 3 á 50, al paso que de los 7 ú 80 que se crian en la ciudad, perecen unos 40; esto es, mas de la mitad.

„Esta mayor mortandad que se verifica, á pesar de los beneficios que les proporciona la leche materna que maman casi todos los niños que permanecen en la ciudad, es una prueba evidente de la saludable influencia que ejerce la pureza del aire en la salud de los recién nacidos. Esta influencia es tal, que compensa con exceso la falta de cuidado y de aseo que se observa generalmente en las nodrizas asalariadas, la mala calidad de los alimentos y otras muchas causas.

„Para formarse una idea exacta de los efectos que puede producir una habitacion sumergida en una atmósfera inficionada, unida á la miseria, basta fijar la vista en los estados de la mortandad de los niños de ciertos barrios de Paris; entre los cuales hay uno en que mueren las nueve décimas partes de los niños en su primer año. Un niño que se cria en calles estrechas y oscuras, sobre todo cuando sus padres viven en cuartos bajos, en trastiendas, ó en cualquiera habitacion húmeda y lóbrega, tiene por lo regular segura su pronta muerte.

„Si se quieren ver resultados totalmente opuestos, es necesario trasladarse á los departamentos en donde los habitantes del campo disfrutan de ciertas comodidades. En el departamento de *Calvados* nunca mueren mas que un octavo de los niños en su primer año.”

La academia considerando la importancia de estos resultados, decidió que se pusiesen en conocimiento de la sociedad maternal y de las demas asociaciones que tienen por objeto socorrer á los infelices.

Como toda mala inteligencia en este asunto podria ser muy perjudicial, debemos advertir que las observaciones precedentes en nada debilitan las razones que se han dado hasta ahora en favor del pecho materno; solo prueban la mortifera influencia que ejerce el aire impuro, la miseria y una habitacion insalubre. Las madres que se hallan en circunstancias favorables criando por sí á sus hijos en medio de las ciudades, tienen mas probabilidad de criarlos sanos, que confiándolos á cuidados ajenos; y la prueba de esto es que, á pesar de la horrible mortandad de las nueve décimas que se verifica en las calles poco sanas, el término medio de esta mortandad nunca excede de la mitad en Paris: por consiguiente es preciso que la mortandad de los recién nacidos en los parages sanos de la ciudad sea de poca consideracion.

— Para dar una muestra de la velocidad con que se viaja en Inglaterra, dice un periódico ingles que el correo va y vuelve de Londres á Glasgow en 105½ horas, en cuyo tiempo anda 838 millas (242 leguas españolas de 200 pies); incluyéndose en él 5 horas que se detiene en Glasgow y 4 en Edimburgo á la vuelta, y tambien lo necesario para comer y mudar caballos.

PORTUGAL.

Oporto 27 de Agosto.

El 8 del corriente falleció en el monasterio de monjas de San Benito del *Ave María* de esta ciudad una criada de la casa á los 128 años de edad, habiendo vivido en dicho convento mas de 100, cumpliendo con todas sus obligaciones hasta habrá unos cinco años que se puso bastante achacosa. Sin embargo, conservó hasta su muerte en toda su perfeccion las facultades intelectuales, como tambien todos sus sentidos; pues que tenia buena memoria, veia y oia bien, cosía, hilaba &c., hasta la última Pascua, en que le obligó á ponerse en cama la enfermedad de que murió; habiendo recibido los sacramentos, y conservado un pleno conocimiento hasta los últimos momentos de su vida.

Ayer entró en este puerto con 58 dias de navegacion la galera portuguesa *Trajano*, procedente de Rio-Janeiro, despachada para Gibraltar con géneros del pais. Su capitán ha dado la noticia de que S. A. el Príncipe Real y demas personas de la Real familia gozaban de perfecta salud, y que en aquella ciudad reinaba la mas completa tranquilidad: que el Gobierno habia mandado hacer los preparativos necesarios para recibir al embajador de S. M. Británica sir Carlos Stuart, á quien esperaban por momentos, y cuya llegada era generalmente deseada, porque se creia que venia á poner término á las diferencias que existen entre Portugal y el Brasil.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Madrid 12 de Setiembre.

SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real sitio de S. Ildefonso.

El capitán general de Granada D. Josef Alvarez Campana, que acaba de tomar el mando de dicha provincia, y el segundo cabo de la misma D. Josef O'Lawlor, han dado parte al Gobierno, con fecha de 3 del que rige, de haber descubierto en aquella ciudad una conspiracion contra los soberanos derechos del Rey nuestro Señor, tramada por el porta-estandarte del regimiento de caballería 3.º provisional D. Josef Manuel de Morales y otros tres oficiales, en la cual estaban complicadas otras varias personas de las que tenian relaciones con Bessieres. Estos insensatos criminales, á quienes se les ha sorprendido el plan de alzamiento entre sus papeles, y que tuvieron hasta la temeraria osadía de intentar seducir á su propio coronel y teniente coronel mayor, descubrieron sus malvados proyectos al cabo 1.º del citado regimiento Crescencio Saez, y al cabo 2.º Miguel Vilches, prometiéndoles grados de oficiales y recompensas pecuniarias. Pero estos dos nobles militares, fieles á sus juramentos de lealtad, dieron parte del caso á su coronel, y este á las autoridades superiores referidas, las cuales dispusieron el arresto, en la Alhambra, de Morales, y de los que desde las primeras diligencias han aparecido cómplices. Todos los oficiales y soldados del regimiento han manifestado en esta ocasion su adhesion á la augusta Persona del Rey nuestro Señor y á sus soberanos derechos, y su estricta disciplina, y ni uno solo se ha dejado corromper.

S. M., enterado de esta infame tentativa, se ha servido mandar que Morales y los que resulten cómplices en su traicion, sean juzgados en el término mas breve posible, y castigados con toda la severidad de las Reales ordenanzas y decretos vigentes, especialmente los de 17 y 21 del mes último, á fin de que la pena que las leyes les impongan sirva de escarmiento á los que por solo saciar su desmedida ambicion se arrojen á turbar la tranquilidad pública, y de recuerdo á todos los conspiradores, que S. M. está irrevocablemente resuelto á no permitir que se altere el orden y la paz de sus amados vasallos, y se desconozca su autoridad soberana, sean los que fueren los pretextos con que encubran los malvados sus perversos designios.

El dia 27 de Agosto dos ó tres oficiales de la guarnicion de la plaza de Tortosa, de acuerdo, al parecer, con algunas otras gentes, concibieron el loco y criminal proyecto de revolucionar la ciudad, y asesinar, segun decian, á todos los negros, y á los demas á quienes les pareciese bien, echando el gobernador á un pozo. Para esto, uno de los oficiales que entraban en el plan de la conspiracion, juzgando sin duda que todos los demas serian tan depravados y faltos de honor como ellos, fue á comunicar sus ideas con el comandante de la guardia del castillo, y concertar las medidas para la ejecucion de este horrible atentado en la madrugada siguiente. Mas tropezó con lo que seguramente no esperaba, es decir, con un oficial digno de su clase, amante del Rey, fiel á sus juramentos, cristiano y honrado, el cual procuró disuadirlo de empeño tan indigno y tan temerario: mas viendo que esto no era fácil tomó el partido que le dictaba su honor y su conciencia, y dió inmediatamente parte de esta ocurrencia al gobernador de la plaza. Este jefe tomó sin pérdida de tiempo las disposiciones convenientes para disipar la conspiracion, y aprehender á los culpados. La tropa de la guarnicion, los voluntarios Realistas y todas las autoridades, se prestaron con el mayor zelo y entusiasmo á sostener los soberanos derechos del Rey nuestro Señor contra los infames perturbadores del sosiego pú-

blico; y en efecto todo se disipó en el momento. Fueron arrestados tres oficiales, que parece eran los principales agentes de la rebelion, aunque luego consiguieron fugarse dos de ellos. La causa se sigue con toda actividad, y los malvados sufrirán la pena á que se han hecho acreedores, para que esto sirva de ejemplo y escarmiento con que se contenga la necia osadía de los que aun no acaban de renunciar á sus impotentes esfuerzos.

—Los intendentes de Policia del Reino, asi como todas las demas autoridades gubernativas, luego que por la Superintendencia general recibieron los Reales decretos de 17 y 21 de Agosto último, referentes al escandaloso atentado de Bessieres, tomaron tales providencias y disposiciones al publicarlos, que en ninguna parte se alteró en lo mas mínimo la tranquilidad pública, ni se vió el menor indicio de que nadie intentase seguir el loco proyecto de aquel caudillo ingrato; bien que la masa total de la nacion se halla ya convencida por una larga y fatal experiencia, de que solo obedeciendo ciegamente los mandatos de su benéfico REY y de su Gobierno puede labrarse su felicidad, haciendo desaparecer tantos desastres como le han acarreado los inhumanos aventureros, que hasta ahora le prometieron mil bienes, al mismo tiempo que no han hecho mas que robarla y derramar la sangre de sus individuos.

Bien conocen los revolucionarios esta verdad y esta saludable disposicion de una inmensa mayoría de los españoles; é incapaces de retroceder en sus perversos proyectos, viéndose rechazados por el lado que atacaban, y gastadas las armas con que herian, han mudado de táctica, y es menester que sea conocida, para que con ella no se seduzcan los incautos.

Ya lo dicen los mas de los intendentes de policia en las proclamas que últimamente han dirigido á los habitantes de sus respectivas provincias. „Los perversos no han variado en sus ideas, cambiando voces, y queriendo figurar con distintos personajes, caminan al mismo fin que descubrieron en Marzo de 1820.” „No es permitido censurar, desacreditar, hacer odiosas ni entorpecer las órdenes soberanas, en las cuales no cabe mas que un profundo respeto, una cooperacion pronta, eficaz y cordial para su mas puntual cumplimiento, y en su caso y lugar la sumisa y reverente exposicion por los caminos de la ley. S. M. no reconoce mas que vasallos buenos ó vasallos malos. Los hechos, y no las palabras, han de servir para calificación del verdadero realismo.”

El que se llame realista y desobedezca al REY no puede ser mas que un revolucionario cubierto con aquella máscara. Contrariar las providencias de los Ministros, en quienes tiene S. M. puesta su confianza, y desacreditarlas, es la señal mas cierta de faccioso. Porque ya no estamos en la fatal época en que el Monarca se hallaba privado de su soberanía y de su preciosa libertad, y se cubrian con su augusto nombre las determinaciones mas desoladoras de los que se llamaban sus Ministros, á quienes dirigia una faccion anárquica. Nos manda sí el imperio absoluto, pero paternal, justo y libre del REY que mas se ha desvelado, y desvela por labrar la felicidad de sus vasallos; y ninguno tiene excusa para desobedecerle, ni le desobedecerá impunemente.

Los intendentes de policia persiguen justamente algunas juntas secretas que se tienen entre individuos llamados impropia- mente realistas, „porque su conato es extraviar el espíritu público y excitar al desorden.”

Habrà, si se quiere, entre estos alguno que ame de corazon á su REY; pero si es un estúpido y, lo que es mas seguro, si se halla seducido por los revolucionarios, y no conoce las arterias de que estos se valen, es capaz de hacer mas mal que ellos, y de consiguiente será castigado con la mayor severidad.

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del dia 10.

Números.	Premios.	Administraciones.
12,867....	10,000 ps. fs.....	Valencia.
16,387....	5000.....	Madrid.
26,500....	1000.....	Idem.
11,207....	1000.....	Cádiz.
18,210....	1000.....	Sevilla.
23,540....	1000.....	Valencia.
3,480....	500.....	Madrid.
9,370....	500.....	Algeciras.
22,919....	500.....	Málaga.

25,513....	500.....	Sevilla.
4,109....	500.....	Bilbao.
17,566....	500.....	S. Fernando.

AVISOS.

Por disposicion de S. M. se provee á oposicion una plaza de médico de su Real familia; cada opositor hará dos ejercicios: primero una exposicion sucinta en latin, y mas extensa en castellano, sobre el punto de la historia de las epidemias de Hipócrates que le salga por suerte, satisfaciendo á las réplicas que le hicieren sus contrincantes; y segundo, examinará á presencia de los censores un enfermo, exponiendo en seguida las causas de su dolencia con el diagnóstico, pronóstico y curacion, contestando á las reflexiones de sus dos coopositores. Ambos ejercicios se harán sin limitacion de tiempo y en secreto, sin asistir mas que los vocales de la junta superior de medicina, y los catedráticos de clínica en calidad de censores; los médicos de Cámara de número y los de la Real familia con voto consultivo, y todos los opositores. Su sueldo es de 600 ducados, sujetos al descuento para el monto pio de la Real casa; y su viuda ó huérfanos gozarán la tercera parte de aquel sueldo; tiene uso de uniforme de la Real casa, propio de su clase, y la preeminencia de preceder en cualquier junta de la facultad á todos los médicos del reino, que no sean de mayor dignidad, ó mas antiguos en su clase. Sus obligaciones asistir á los criados del REY residentes en el cuartel que se le señale, y acudir donde lo llame el mayordomo mayor. Los aspirantes se presentarán por sí ó por apoderado á firmar en casa de D. Bartolomé Piñera, primer médico de S. M., y presidente del concurso, dentro de 40 dias, contados desde hoy; advirtiendo que ademas de los conocimientos científicos, atenderán los jueces, como circunstancia indispensable, la de adhesion á S. M., y no haber manifestado afecto á las ideas liberales.

—Habiéndose procedido en la intendencia de Valladolid el dia 1.º de Setiembre al primer remate del suministro de camas y utensilios del distrito de la capitania general de aquel ejército (á excepcion de la provincia de Segovia que ha sido comprendida en la contrata del de Castilla la Nueva), tuvo efecto á los precios siguientes:

Por cada cama completa que se suministre mensualmente.....	4 rs. vn.
Por cada juego de utensilios.....	2 17 mrs.
Por cada arroba de leña.....	1 28
Por cada arroba de carbon.....	4 8
Por cada arroba de aceite.....	80
Por cada arroba de sain.....	72

Lo que se hace saber al público para que llegue á noticia de los que quierán mejorar dichos precios para el segundo y último remate, que ha de verificarse en los estrados de dicha intendencia á la hora de las doce del dia 21 del corriente mes.

CAMBIOS DEL DIA 12.

Londres.....	38½.
Paris.....	16 lib.
Amsterdam.....	00
Hamburgo.....	00
Cádiz.....	½ daño.
Sevilla.....	1.
Málaga.....	par.
Valencia.....	½ daño.
Murcia.....	1½ á 2 idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	par.
Zaragoza.....	1 idem.
Bilbao.....	00
Coruña.....	1 idem.
Deuda consolidada con interes.....	00
Idem sin interes.....	00
Intereses de vales.....	3 por 100 valor.
Vales consolidados.....	22 idem.
Idem no consolidados.....	8 idem.

ANUNCIO.

Los suscriptores á la historia de Méjico escrita por D. Antonio de Solís, en cuatro tomos en 8.º menor, ilustrada con notas geográficas, históricas y literarias, y adornada con 17 estampas finas, acudirán á recoger el tomo 1.º y adelantar el importe del 2.º en Madrid á la libreria de Orea, y en las provincias á los puntos donde hubiesen suscrito, en donde continúa abierta la suscripcion.